

Juan Velazco Alvarado.

JUAN VELASCO ALVARADO

Período de mandato: 3 de octubre de 1968 – 30 de agosto de 1975

Nació en Piura el 16 de junio de 1909; falleció en Lima el 24 de diciembre d 1977. Cursó la escuela primaria en el Centro Escolar de Varones Nº 21 y continuó la secundaria en el Colegio Nacional San Miguel. Comenzó su formación militar como soldado raso en la Escuela de Clases; luego, fue instructor de dicha escuela entre 1935 y 1938. Logró ingresar a la Escuela Militar. Se graduó en 1934 con el grado de subteniente de infantería y siendo primer puesto y espada de honor. En el año 1937 ascendió a teniente; en 1939 se desempeñó como instructor en la Escuela de Cadetes. Ya ascendido a capitán, en 1940 actuó como destacado en la División de la Selva; regresó a la Escuela de Oficiales entre 1941 y 1943. Pasó a la Escuela Superior de Guerra en el año 1944, siendo profesor de Infantería, Táctica y Estado Mayor de ésa institución en 1946.



Piura, Perú.

ELBIBLIOT

Velasco impulsó una política nacionalista y progresista para su país.

Su carrera militar prosiguió, acumulando numerosos logros y ascensos. Fue sargento mayor en 1945; oficial de Estado Mayor entre 1946 y 1949; teniente coronel en 1949; y director de la Escuela Militar en 1952. En ésta escuela introdujo reformas tales como un nuevo reglamento. Tras integrar el batallón de infantería en la División de la Selva, en el periodo 1953-1954, en 1955 fue ascendido a coronel. Con este grado fue trasladado a la dirección de la Escuela de Infantería y más tarde a la jefatura del Estado Mayor de la IV División del Centro de Instrucción Militar del Perú, entre los años 1955 y 1958.

Con el cargo de general de brigada, durante el gobierno de Manuel Prado ocupó la Dirección General de Tiro y la Comandancia General de la II División Ligera entre 1960 y 1961. Fue agregado militar de la Embajada del Perú en Francia entre 1962 y 1963. De vuelta en el Perú en 1964, ocupó la jefatura de Estado Mayor de la I Región Militar. Se le otorgó el ascenso a la alta clase de general de división y también fue nombrado inspector general del Ejército. Fue comandante de este cuerpo y presidente del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas; como tal, dirigió el golpe militar que puso fin al gobierno de Fernando Belaunde el día 3 de octubre de 1968.

Como presídeme del Gobierno Revolucionario de las Fuerzas Armadas, Velasco impulsó una política nacionalista y progresista para su país. Fue el responsable de promulgar la

Ley de Reforma Agraria en 1969. Entabló relaciones diplomáticas con países socialistas como Rusia, China Popular y Cuba. A lo largo de su gestión se produjo una nacionalización masiva de los principales recursos naturales del país. Por ejemplo, se encargó de expropiar las refinerías de Talara, hasta entonces gestionadas por Petroleum Company; hizo lo mismo con los yacimientos mineros en Cerro de Pasco y Marcona y con sectores de la pesca.

Entabló relaciones diplomáticas con países socialistas como Rusia, China Popular y Cuba. Sin embargo, los logros positivos entraron en contraste con decisiones tales como controlar y restringir la libertad de prensa, expropiando los medios de comunicación. Durante su mandato, las Fuerzas Armadas adquirieron armamento más moderno. Mediante la promulgación de la Ley de Reforma Agraria impulsó la formación de cooperativas agrícolas en los grandes complejos agroindustriales que consiguieron despojarse del control de los grandes latifundistas. En general, no contó con el apoyo de los sectores populares. Debió enfrentar reiteradas huelga y manifestaciones estudiantiles con hechos violentos, reprimidas en forma sangrienta en junio de 1972.

ELBIBLIOT



Mina Cerro de Pasco.

El 5 de febrero de 1975, la policía de Lima se declaró en huelga y abandonó la ciudad. La situación generó una ola de hechos delictivos, con saqueos e incendios. Velasco había ascendido a la presidencia del país mediante un levantamiento militar, y fue también un golpe de Estado el que lo derrocó. Su primer ministro, desde Arequipa, el general Francisco Morales Bermúdez, lideró el levantamiento armado que lo destituyó el 29 de agosto de 1975.